



Historique du Việt Võ Đạo

Le Việt Võ Đạo n'est pas un style ou une école mais un terme générique visant à désigner les Arts Martiaux originaires du Vietnam. C'est ainsi qu'on lui associe généralement un autre terme désignant l'école ou le style pratiqué. Par exemple, Han Bai Duong, Thanh Long, Kim Long

Il est maintenant implanté dans la plupart des pays du monde.

Le Việt Võ Đạo en France

Les arts martiaux vietnamiens sont apparus en France après la seconde guerre mondiale avec l'arrivée de quelques Maîtres ayant choisi de s'y établir.

- L'enseignement sera longtemps très confidentiel puis vers la fin des années 50 vont ouvrir les premiers clubs dans des salles municipales : Maître Nguyễn Dân Phú à Montluçon, Maître Phan Hoang école Vovinam, Maître Tasteyre Tran Phuoc à Paris, etc.

Cette situation va durer jusqu'à 1969. Il n'existe alors en France qu'une fédération officielle d'arts martiaux, il s'agit de la FFJDA (Judo).

C'est à cette époque que Maître Phan Hoang contacte Maître Nguyễn Dân Phú. Afin de préserver son identité et sa culture vietnamienne et de ne pas subir l'hégémonie des fédérations d'arts martiaux japonais, il a pour projet la création d'une fédération regroupant les différentes écoles d'arts martiaux vietnamiens de France.

Ainsi vont se rassembler les Maîtres :

- Phan Hoang, école Vovinam
- Nguyễn Dân Phú, école Thanh Long
- Trung Hoa, école Kim Long
- Hoang Nam, école Wu Tao
- Pham Xuan Tong (qui créera par la suite le Qwan Ki Do)
- Tasteyre Tran Phuoc, école Han Bai
- Bui Van Thinh



Les Maîtres Fondateurs de la Fédération Française de Việt Võ Đạo

Maître Phan Hoang est élu président de la nouvelle fédération.

Afin de préserver l'identité et la spécificité de chacune des écoles la constituant ils choisissent un terme générique faisant honneur à leur pays natal :

- Việt : Vietnam
- Võ : Art martial
- Đạo : La voie

En 1972 la Fédération Française de Việt Võ Đạo voit donc le jour.

Les arts martiaux vietnamiens vont alors connaître un grand essor en France, dans les DOM-TOM, mais aussi dans toute l'Europe et déjà dans le monde.